
N i e d e r s c h r i f t  
 
 
Über die öffentliche Sitzung des Kultur-, Sport- und Partnerschaftsausschusses am, 
Montag, 22.02.2016, Beginn: 18:30, Ende: 19:00, Rathaus Brühl, Großer Sitzungssaal 
 
 
 
Zur Beurkundung der Niederschriften 
 
Das Gremium:  Der Vorsitzende:   Der Schriftführer: 
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender 
Herrn Bürgermeister Dr. Ralf Göck  
 
CDU 
Herr Hans Faulhaber Vertretung für Herr Till 
Herr Wolfram Gothe  
Herr Wolfgang Reffert  
Herr Uwe Schmitt  
 
SPD 
Herr Hans Hufnagel Vertretung für Herrn Schnepf 
Frau Gabriele Rösch  
Herr Hans Zelt  
 
FW 
Herr Werner Fuchs  
Frau Heidi Sennwitz  
Frau Claudia Stauffer  
 
GLB 
Herr Peter Frank  
Frau Ulrike Grüning  
 
Sonstige Teilnehmer 
Frau Chantal Lemmert  
Herr Christian Mildenberger  
Herr Klaus Triebskorn  
 
Verwaltung 
Herr Christian Stohl  
Herr Jochen Ungerer  
 
Schriftführer 
Herr Lothar Ertl  
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Abwesend 
 
 
CDU 
Herr Michael Till  
 
SPD 
Herr Roland Schnepf  
 
JL 
Herr Maurizio Teske  
 
Verwaltung 
Herr Reiner Haas  
Herr Robert Raquet  
 
 
 
Nach Eröffnung der Sitzung stellte der Vorsitzende fest dass 
 
1. zu der Sitzung durch Ladung vom 08.02.2016 ordnungsgemäß eingeladen   

worden ist; 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 19.02.2016 ortsüblich 

bekannt gemacht worden ist; 
3. das Gremium beschlussfähig ist, weil mindestens 7 Mitglieder anwesend sind. 
 
Hierauf wird in die Beratung eingetreten und folgendes beschlossen: 
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TOP: 1 öffentlich  
Hobbykünstlerausstellung 2016 
2016-0264 
 
Beschluss: 
Der Kultur-, Sport- und Partnerschaftsausschuss ist mit der Durchführung einer
Hobbykünstlerausstellung in 2016 in der Villa Meixner einverstanden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
Nach den großen Erfolgen der Ausstellungen „Brühler und Rohrhofer Hobbykünstler“ in der
Villa Meixner in den letzten Jahren suchen wir auch für den Zeitraum Freitag, 16. 
September 2016 bis Montag, 03. Oktober 2016 zwei bis drei Hobbykünstler, welche eine 
Ausstellung in der Villa Meixner gestalten möchten. 
 
Es ist angedacht, einen Raum der Villa Meixner, z. B. den Vitrinenraum, der 
Jugendkunstschule für diesen Zeitraum zur Verfügung zu stellen, da die Jugendkunstschule 
ihr 25-jähriges Jubiläum feiert.  
 
 
Voraussetzung: 
 
- Die Hobbykünstler müssen aus Brühl oder Rohrhof kommen.  
 
- Interessenten müssen eine Bewerbungsmappe mit Fotografien der künstlerischen Arbei-

ten und einer Biografie ihrer Person erstellen und bis zum 30.04.2016 im Rathaus 
abgeben.  

 
-  Eine Jury, bestehend aus Vertretern des Kultur-, Sport und Partnerschaftsausschusses 

und der Verwaltung, wird über die Bewerbungen  entscheiden. 
 
Diskussionsbeitrag: 
Alle Fraktionen äußerten sich positiv zur geplanten Hobbykünstlerausstellung vom 16.09.-
03.10. in der Villa Meixner. 
 
Laut Gemeinderat Gothe und Gemeinderätin Rösch sollten mindestens 3-4 Künstlerinnen 
und Künstler für diese Ausstellung ausgewählt werden. 
 
Gemeinderätin Sennwitz möchte mehr Raum für die Jugendkunstschule. Hier ist das 
Vitrinenzimmer geplant. Wie Hauptamtsleiter Ertl ausführte, möchte die Jugendkunstschule
auch Skulpturen ausstellen. Hierfür würde sich auch der Außenbereich oder eine Remise
eignen, was die Zustimmung von Frau Sennwitz fand. 
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TOP: 2 öffentlich  
Städtepartnerschaft Brühl - Ormesson - Weixdorf 
2016-0265 
 
Beschluss: 
Der Kultur-, Sport- und Partnerschaftsausschuss nimmt die Planungen zustimmend zur
Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
1.1 Schüleraustausch 2016 
 
Für den Schüleraustausch 2016 haben sich 12 Kinder im Alter zwischen 12 bis 16 Jahren 
angemeldet. Sie kommen aus folgenden Schulen: 
 
3 x Johann-Sebastian-Bach-Gymnasium 
2 x Hebelgymnasium 
3 x Schillerschule    und  
4 x Marion-Dönhoff-Realschule 
1 x Eberhart-Schott-Schule Schwetzingen 
 
Frau Rensch, Lehrerin an der Schillerschule Brühl, wird die Jugendlichen vom 26.03. bis
02.04.2016 nach Ormesson begleiten. Die französischen Jugendlichen kommen von 16.04. 
bis 23.04.2016 nach Brühl. Es haben sich mehr Jugendliche in Frankreich als in Brühl 
angemeldet. Wir konnten es aber ermöglichen, dass insgesamt weitere 4 Jugendliche aus
Ormesson bei den Brühler Jugendlichen und 2 Gastfamilien unterkommen. Hier gilt der 
Dank jenen Eltern, die mehr als 1 Kind aufnehmen werden sowie den 2 Gastfamilien.  
 
Am 16.02.2016 wird der Programmablauf für Brühl mit allen Schülerinnen und Schülern
besprochen. Dieser wird in der Sitzung am 22.02.2016 dem KSP vorgestellt. 
 
Ein Dank geht auch an Herrn Mehrer, der es Schülern der Schillerschule ermöglicht hat, die 
Grundkenntnisse der französischen Sprache im Unterricht zu erlernen. 
 
 
1.2 Großer Austausch 10. – 12.06.2016 
 
Für den großen Austausch haben sich schon einige Familien und Einzelpersonen aus Brühl
und Rohrhof bereit erklärt, ihre Partner bzw. neue Gäste zu beherbergen. 
 
- Die Gäste aus Ormesson werden am 10.06.2016, gegen 19:00 Uhr erwartet. 
 
- Am 11.06.2016 ist um 10:00 Uhr die Sitzung der beiden Partnerschaftsausschüsse im

Rathaus Brühl geplant. 
 
- Am Sonntag, den 12.06.2016, findet im Garten der Villa Meixner das Jazz Open-
 Air statt. Hier sind Karten für die Gäste aus Frankreich reserviert.  
 
 Gegen 14:00 Uhr werden uns unsere Freunde aus Ormesson wieder verlassen. 
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1.3 Treffen der Partnerschaftsausschüsse am 14. - 16.10.2016 in Ormesson 
 
Das Treffen der Partnerschaftsausschüsse aus Brühl und Ormesson soll vom 14.10. bis
16.10.2016 in Ormesson-sur-Marne stattfinden. Es liegt nur eine mündliche Bestätigung
seitens Ormesson vor. 
 
 
1.4 Gemeinderatsfahrt nach Weixdorf vom 17.06. - 19.06.2016 
 
Der Gemeinderat wird zu einer Informationsfahrt am 17.06.2016 nach Weixdorf starten und 
am 19.06.2016 wieder nach Brühl zurückkehren (Anlage: vorgesehenes Programm). 
 
 
Diskussionsbeitrag: 
1.1  Schüleraustausch 2016 
Der Partnerschaftsbeauftragte Jochen Ungerer stellte den Ablauf des Schüleraustausches 
vor, der vom 26.03.-06.04. in Ormesson und vom 16.04.-23.04. in Brühl stattfinden wird.  
 
Alle begrüßten das vorgesehene Programm, die Gemeinderäte Mildenberger, Rösch und
Stauffer bemängelten aber, dass die deutschen Schülerinnen und Schüler wieder nicht am
Unterricht in Frankreich teilnehmen dürfen. Hier soll die Gemeinde für die Zukunft eine
Lösung finden. 
 
 
1.2  Großer Austausch vom 10.-12.06.2016 in Brühl 
Gemeinderat Schmitt erklärt, dass der TV Brühl keine Sportler aus Ormesson beherbergen
kann, da der Meldetermin (31.12.2015) von Ormesson nicht eingehalten wurde. 
 
Jochen Ungerer wird versuchen, private Unterkünfte für die angemeldeten Gäste aus
Ormesson zu finden. 
 
 
1.3  Treffen der Partnerschaftsausschüsse vom 14.-16.10.2016 in Ormesson 
Der Termin wurde aus Ormesson mündlich bestätigt, aber noch nicht schriftlich. Die
Unterbringung soll in der Nähe von Ormesson (B&B Hotel) stattfinden. Auch Partner können
gegen ein Entgelt von 50,-- € mit nach Ormesson fahren. 
 
 
1.4  40-jähriges Jubiläum der Partnerschaft Brühl-Ormesson 2017 
Wie bei der letzten Partnerschaftsbegegnung bereits angesprochen, soll für das 40-jährige 
Jubiläum 2017 in Ormesson eine Arbeitsgruppe gebildet werden. Bis Ende März sollen die 
Fraktionen jeweils einen Vertreter ihrer Fraktion benennen.  
 
Folgende Arbeitsgruppen werden angestrebt: 
 
1. Gestaltung eines Buches 
2. Veranstaltungsunterstützung in Ormesson (Bierwagen, Backwaren-Verkauf, etc.) 
3. Diskussionen an Schulen, Universitäten, Centre Culturel mit Gerhard Stratthaus 
 
Die Ergebnisse der Arbeitsgruppen soll dann mit den jeweiligen Gruppen aus Ormesson vor
Ort besprochen werden. 
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1.5  Gemeinderatsfahrt nach Weixdorf vom 17.-19.06.2016 
Bürgermeister Dr. Göck und Lothar Ertl stellten das Programm vor und wiesen insbesondere
auf den gemeinsamen Abend mit den Weixdorfer Gemeinderäten am Freitag hin. Am
Samstag ist eine Schifffahrt nach Meißen mit Besichtigung der Porzellanmanufaktur, der
Burg und des Doms sowie eine Weinprobe vorgesehen. Am Abend, nach dem Abendessen, 
besteht die Möglichkeit, Dresden bei Nacht zu erleben. Am Sonntag steht die Besichtigung
von Torgau auf dem Programm, bevor es nach dem Mittagessen zur Rückfahrt nach Brühl
geht. 
 
 
 
 
 
TOP: 3 öffentlich  
Antrag des DRK Ortsverein Brühl auf Gewährung eines Zuschusses für die 
Anschaffung eines gebrauchten Krankentransportwagens 
2016-0261 
 
Beschluss: 
Die Kosten für die Anschaffung eines gebrauchten Krankentransportwagens (einschl. 
Zubehör) für den DRK Ortsverein Brühl werden komplett übernommen. 
 
Die Haushaltsmittel werden außerplanmäßig zur Verfügung gestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
 
 
Mit Schreiben vom 17.12.2015 beantragt der DRK Ortsverein Brühl einen Zuschuss für die
bereits getätigte Anschaffung eines Krankentransportwagens, Funkgerätes und eines
Defibrillators. 
 
Laut Mitteilung wird dieses Fahrzeug als mobile Sanitätsstation u. a. beim Heini-Langlotz-
Lauf oder Reiterverein eingesetzt. Ebenso wird es für die „Betreuungsgruppe akut“ benötigt, 
die für die sanitätsdienstliche Betreuung bei Einsätzen der örtlichen Feuerwehr durch die
Leitstelle alarmiert wird. 
 
Nachfolgende Kosten sind angefallen: 
 
Gebrauchter KTW 4.000,00 € 
Funkausstattung  500,00 € 
Defibrillator mit EKG-Funktion 1.500,00 € 
 6.000,00 € 
 ========= 
 
Vom Dachverband, dem DRK Kreisverband Mannheim, sowie „anderen Quellen“ wäre keine
finanzielle Unterstützung zu erwarten. 
 
Nach den Vereinsförderungsrichtlinien der Gemeinde Brühl werden den örtlichen Vereinen
zum Neu-, Um- und Erweiterungsbau sowie auch zur Sanierung von Vereinsanlagen
Investitionszuschüsse nach Maßgabe der im Haushaltsplan bereitgestellten Investitions-
förderungsmittel gewährt. 
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Voraussetzung für die Bewilligung eines Zuschusses ist, dass die geplante Maßnahme aus
Förderungsmitteln der jeweiligen Landesverbände gefördert wird. Der Zuschuss kann bis zu
32 % der von den zuständigen Landesverbänden anerkannten zuschussfähigen Kosten
betragen.  
 
Anträge sind bis 01.09. vor Beginn des Jahres, in dem die Maßnahme in Angriff genommen
wird, unter Anschluss der geforderten Unterlagen bei der Gemeinde einzureichen. 
 
In besonders begründeten Fällen kann davon abgewichen werden. 
 
Im Haushaltsplan 2016 sind für diese Maßnahme keine Haushaltsmittel eingestellt. 
 
 
Diskussionsbeitrag: 
Auf Antrag von Gemeinderat Schmitt sollten die Kosten für den Krankentransportwagen
komplett übernommen werden, dem sich alle anderen Fraktionen anschlossen. 
 
 
 
 
 
TOP: 4 öffentlich  
Informationen durch den Bürgermeister 
 
- K e i n e - 
 
 
 
 
 
TOP: 5 öffentlich  
Fragen und Anregungen der Mitglieder des Ausschusses 
 
- K e i n e - 
 
 
 
 
 
TOP: 6 öffentlich  
Fragen und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
 
- K e i n e - 
 
 
 
 
 
 
 


